



Mi Universidad

control de lectura.

Dulce Sináí Goicochea Avendaño.

Segundo parcial.

Antropología medica II.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Medicina humana.

Semestral.

Comitán de Domínguez Chiapas a 25 de abril del 2024.

Modelos Sociomédicos en Salud Pública: Condi- encias y desencuentros.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz, Sinaloa

09 Abril 24.

Durante esta comprensión lectora podremos entender como las diferencias que hay entre dos modelos de interpretación en la Salud Pública. Como sabemos la Salud Pública es aquella la cual representa un campo de estudio de manera compleja la cual se enfoca en el proceso de Salud-Enfermedad, donde esta complejidad es conducido a la conformación de diferentes modelos. Los modelos "puros" han desaparecido en su totalidad mediante las colecciones de diversas condiciones selectivas de SE, en las interpretaciones y de las respuestas. El conocimiento de la importancia de lo social será la que caracterizará a todos los modelos Sociomédicos. Mediante la construcción de lo social donde los podremos identificar dos grandes corrientes socioecológicas por lo cual abdiere los pensamientos en salud, por ende la base explicativa de lo social es diferente. La teoría del consenso y las teorías del consenso y conflicto se basan por lo que Lenski denominó las tesis conservadoras que plantean un diverso equilibrio por ello la funcionalidad del orden social y particularmente de la estratificación social es la conservación de los estatus. Donde las teorías del conflicto por su parte plantea la transformación social como resultado de contradicciones entre distintos grupos sociales y ubican las causas de desigualdad en el ámbito de la naturaleza de las formas de reproducción y en la distribución de las riquezas de una sociedad. El principal enfoque finalista es una de las corrientes más importantes dentro de las teorías del consenso, la cual se considera el sistema social como una totalidad integrada por diversas estructuras dentro de las cuales se encuentran definidos roles que los individuos

Medicina Nahuatl.

Dr. Sergio Sitnai
Jimenez Ruiz

Como podemos comprender en el medio del mundo nahua han existido personajes distinguidos que desempeñaron las funciones de maneras diferentes dentro de sociedades, donde adquirirían conocimientos y sabiduría; Uno de los personajes que era reconocido fue el *ticitl*, quien practicaba la *ticitl* (medicina) sin embargo al mismo tiempo era considerado un curandero y adivino con una alta experiencia en hierbas, piedras, arboles y raíces, el *ticitl* se guiaba y usaba mediante su cosmovisión como lo es lo mágico-religioso para el diagnóstico y tratamiento de ciertas enfermedades, es decir, el *ticitl* establecía una teoría médica, ya que utilizaban el método para clasificar los remedios herbales. El médico nahua portaba el nombre de *ticitl*, ya que este nombre representaba en cualquier medio ya sea en urbano como en el rural, este se caracterizaba especialmente al técnico en el arte de curar, donde este término se podría utilizar para el sexo masculino y el femenino. Por otro lado podemos confirmar que la subsistencia de *ticitl* manipulaba habilidades particulares o de aprendizaje por ende se dedicaban prioritariamente a beneficiar todo tipo de problemas específicos por ahora se desconoce el cómo y el porqué de dicha diferencia por lo cual este sentido *ticitl* sería considerado un médico por excelencia según por un médico por excelencia y el amplio conocimiento de salud dando así posibles soluciones, en este caso las especialidades se reducirían en términos del *ticitl* al respecto los subordinados de Sahagún rindieron cuentas de diversas disciplinas por el *cit-ticitl*, así el *tectozotla ticitl* era el cirujano, donde cabería mencionar que el

Medicina tradicional mexicana.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Sinai

En primer termino los sindromes de Atrici6n Cultural se basan en diversos aspectos por lo general uno de los primeros creencias, el susto es un factor aherido a una bomba de emociones (sorpresa), por lo cual la medicina tradicional mexicana tendr6n sus raices en muchas concepciones en distintas poblaciones indigenas de nuestro pa6s por lo cual esta se acumula a trav6s de su historia de la salud y la enfermedad, cabe resaltar que el ser humano se re considera un ser en el que no se puede separar del cuerpo, mente y esp6rito cada una de las partes del cuerpo tienen que ver con todas las dem6s y esta conectado en intima relaci6n con los dem6s seres humanos por ejemplo la fauna y flora y objetos, con los diversos elementos de la pachamama (madre tierra) entre ellos el aire, agua, tierra y las divinidades que nos ofrece el planeta y todos los cosmos del universo los cuales poseen vida y son sagrados por lo cual la salud es un estado de equilibrio interno entre cuerpo-mente y esp6rito que esta en armonia externa o equilibrada con las personas, nuestra naturaleza y nuestro universo. Es muy importante mencionar que la enfermedad es una consecuencia grave de la ruptura de ese estado de equilibrio, las diversas causas de enfermedades pueden ser adquiridas por el propio organismo entre ellas realizan acciones contrarias o falta de respeto contra la familia, la comunidad, la naturaleza, y las divinidades rompiendo el equilibrio en su contra generando fuerzas nocivas que a su vez es afectado a la familia y comunidad, ya que la medicina tradicional abarca un im-

Referencia bibliográfica.

- I. Lenski G Antecedentes sobre la desigualdad social y su origen. En Stern C. ed La desigualdad social I Teoría de la estratificación y la movilidad sociales. México secretaria de educación pública, diana, 1982-18-38.
- II. Alvarado Tezozomoc, Fernando, 1975 cronicaa mexicayotl. Instituto de investigaciones históricas linam mexico:3.
- III. Biblioteca digital de la medicina tradicional mexicana, programa universitario México nación multicultural UNAM, México, 2009.